



L'ALLERGOLOGIE

À L'HEURE DE LA MÉDECINE 6P

# CFA 2023

Du 25 au 28 avril 2023

Palais des Congrès de la Porte Maillot, Paris

**Point Presse : Mercredi 26 avril 2023 – 10h45 > 12h00 – Salle 341**

Du 25 au 28 avril 2023, le Palais des Congrès de la Porte Maillot accueillera la XVIIIème édition du Congrès Francophone d'Allergologie (CFA), organisé conjointement par la Société Française d'Allergologie et l'Association Nationale de Formation Continue en Allergologie. Cette année le fil rouge est « **Allergologie et médecine 6P : preuves, prévention, prédiction, précision, participation, parcours** », un choix d'actualité compte tenu des évolutions spectaculaires dans tous les aspects du diagnostic et de la prise en charge des maladies allergiques. Nos confrères allergologues, formés à la médecine par les **preuves**, disposent depuis un an d'un nouvel outil thérapeutique de pointe, les biothérapies, qui ciblent les mécanismes cellulaires des allergies permettant ainsi de proposer un traitement de **précision** selon l'endotype du patient. Aux côtés des biothérapies, de nouveaux traitements sont disponibles, soit en tant que nouvelles molécules, soit grâce à l'effort national et international de standardiser des traitements phare comme l'immunothérapie allergénique, seul traitement actuellement capable de vraiment **guérir les allergies**. L'allergologie a su s'adjoindre une forte dimension **participative** avec des compétences complémentaires apportées par les diététiciennes, les conseillères en environnement intérieur, les infirmières en allergologie voire les techniciens de laboratoire spécialisés, mais aussi les associations de patients. Les **parcours de soins** personnalisés sont ainsi complétés par l'éducation thérapeutique. Compagnon incontournable du diagnostic, de la stratification, de la prise en charge et du suivi des patients, la biologie de l'allergie en 2023 est méconnaissable, avec l'intégration de l'intelligence artificielle et le développement de **biomarqueurs prédictifs** non seulement de l'efficacité des traitements, mais aussi de l'évolution de la maladie allergique. Ensemble, ces progrès permettent d'aborder de manière assurée la **prévention** du développement des maladies allergiques, mais aussi des accidents allergiques sévères. Rappelons ici le rôle des sociétés thématiques, comme le Réseau d'AllergoVigilance (RAV), le Cercle d'Investigations Clinico-Biologiques en Allergologie Alimentaire (CICBAA) ou AllergoBioNet, en lien avec les groupes de travail de la Société Française d'Allergologie pour soutenir celle-ci et l'ANAFORCAL dans leur mission. Pour mieux comprendre les aspects transdisciplinaires, le CFA 2023 offre également des sessions conjointes avec la Société Française de Nutrition, la European Academy of Allergy Asthma and Immunology, le European Mast Cell and Basophil Research Network.

Ainsi, le CFA 2023 propose aux professionnels de l'allergie, en santé comme en recherche, des informations scientifiques et des ateliers pratiques pour comprendre, apprendre, appliquer et transmettre l'allergologie du XXIème siècle, avec, à la clé, une meilleure prise en charge thérapeutique, l'élaboration de stratégies de prévention et le renforcement de la dimension participative. Ce sera aussi, comme à chaque fois, un lieu de rencontres et d'échanges pluriprofessionnel et intergénérationnel.

Parmi les sessions à ne pas manquer du CFA 2023 citons « Allergie et intelligence artificielle », « Polysensibilisations / Polyallergies alimentaires de l'enfant : un nouveau phénotype d'allergie alimentaire », « Allergies alimentaires et environnement : une urgence de santé publique », « Biothérapies, leur place respective dans l'asthme, la polyposse naso-sinusienne, la dermatite atopique », « Asthme et biothérapie : comment faire en pratique ? », « Education thérapeutique du patient et maladies allergiques : pour une médecine participative », « Le recueil des cofacteurs et comorbidités lors des déclarations d'anaphylaxie : vers une médecine personnalisée adaptée au patient », les grandes conférences internationale et nationale du jeudi midi qui souligneront l'unité dans la diversité des maladies allergiques.

Le CFA 2023 sera également l'occasion du bilan à un an du plan quinquennal élaboré par la communauté allergologique qui comporte 7 propositions phares\*.

*\* Améliorer la coordination des professionnels de santé et l'organisation des soins pour assurer aux patients une prise en charge plus rapide, garantir la mise à disposition des traitements adaptés pour les allergiques sévères, prendre appui sur le virage numérique pour améliorer la prise en charge, répondre à l'urgence de santé publique que constituent les allergies alimentaires, renforcer l'information du grand public sur le risque allergique et notamment en milieu professionnel et scolaire, consolider la place accordée aux enjeux de santé environnementale dans la définition des politiques et plans de santé publique, mettre en place un suivi annuel grâce à un Observatoire de la lutte contre les allergies en France qui permettra de mesurer les progrès accomplis au cours des 5 prochaines années.*